
 
 

Marktplatz 1   63500 Seligenstadt   www.seligenstadt.de 

 

 

NIEDERSCHRIFT  
 

 
 
Gremium: Ausschuss für Bau, Stadtentwicklung und Digitalisierung 

Sitzungsnummer: 19. Sitzung 

Datum: Dienstag, 5. März 2024 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ort: Großer Sitzungssaal, Marktplatz 1, 63500 Seligenstadt 

Anwesend: siehe beigefügte Anwesenheitsliste 

Zuhörer: - 

Presse: - 

Ende: 20:21 Uhr 

 

 

TAGESORDNUNG  

 

ÖFFENTLICH 

 

1. Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung 

 

2. Mitteilungen des Vorsitzenden 

 

3. Mitteilungen des Magistrats 

 

4. Aussprache zu TOP 2 und 3 

 

5. Präsentation zum aktuellen Sachstand IT in der Stadtverwaltung Seligenstadt 

(hierzu wird Herr Birkner von der Verwaltung anwesend sein) 

 

6. Digitalisierung der Stadtverwaltung 

- Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 17.02.2024 - 

Drucks. 17-315/I/1044  21-26 
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7. Instandhaltung des unbefestigten Weges westlich der Bahnlinie vom 

Bahnübergang 

Giselastraße bis zur Dudenhöfer Str. 

- Antrag der FWS-Fraktion vom 15.02.2024 - 

Drucks. 17-318/I/1047  21-26 

 

 

 

NICHTÖFFENTLICH 

 

8. Bericht zur ekom21 Verbandsversammlung 

 

 

Der Ausschussvorsitzende, Stv. Eiles, eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung des Ausschusses für 

Bau-, Stadtentwicklung und Digitales und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt die form- und 

fristgerecht ergangene Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

NIEDERSCHRIFT 

 

ÖFFENTLICH 

 

Zu 1 

 

Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung 

 

Die Niederschrift der letzten Sitzung wird genehmigt. 

 
 

 

Zu 2 

 

Mitteilungen des Vorsitzenden 

 

Der Ausschussvorsitzende hat keine Mitteilungen. 

 
 

 

Zu 3 

 

Mitteilungen des Magistrats 

 

Herr Bürgermeister Dr. Bastian berichtet, das die für heute geplante Präsentation zum 

aktuellen Sachstand „IT in der Stadtverwaltung Seligenstadt“ nicht stattfinden kann, da der 

Vortragende erkrankt ist. Die Präsentation soll in der Haupt-, Finanz- und 

Wirtschaftsförderungsausschusssitzung am 11.03.2024 stattfinden. 

 
 

 

Zu 4 

 

Aussprache zu TOP 2 und 3 

 

Es wird keine Aussprache gewünscht. 
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Zu 5 

 

Präsentation zum aktuellen Sachstand IT in der Stadtverwaltung 

Seligenstadt 

(hierzu wird Herr Birkner von der Verwaltung anwesend sein) 

 

Der Tagesordnungspunkt wird auf den 11.03.2024 (Sitzung des HFWi) vertagt. 
 

 

 

Zu 6 

 

Digitalisierung der Stadtverwaltung 

- Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 17.02.2024 - 

Drucks. 17-315/I/1044  21-26 

 

Bürgermeister Dr. Bastian berichtet, dass die Bearbeitung der Anfrage in der Endphase ist. 

Es wird beantragt, dass die Debatte auf eine Sitzung vertagt wird, wenn ein Vertreter der IT-

Abteilung anwesend sein und Fragen direkt beantworten kann (s. TOP 5). 

Stve. Rückert von der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen beantragt, heute keine Abstimmung 

vorzunehmen. Es wird beschlossen, keine Abstimmung vorzunehmen. 

 

 

 

Zu 7 

 

Instandhaltung des unbefestigten Weges westlich der Bahnlinie vom 

Bahnübergang 

Giselastraße bis zur Dudenhöfer Str. 

- Antrag der FWS-Fraktion vom 15.02.2024 - 

Drucks. 17-318/I/1047  21-26 

 

Stv. Oftring erläutert den Antrag der FWS-Fraktion, der gestellt wurde, da keine Mittel für die 

Sanierung des Weges im Haushalt 2024 angemeldet wurden. 

 

Es entsteht eine rege Diskussion. 

 

Der Weg soll eine neue wassergebundene Decke erhalten, um die Spurrillen und Löcher 

einzuebnen, damit der Weg auch nach Regenfällen wieder komfortabel von Fußgängern, 

Radfahrern und Kinderwagen genutzt werden kann. Eventuell könne der südliche Abschnitt 

(ca. 150 m) asphaltiert werden. 

Stv. Zöller schlägt vor, dass die Löcher wie bei den Feldwegen bei Bedarf aufgefüllt werden. 

Hierzu wird angemerkt, dass es sich aufgrund der Befahrung mit Fahrzeugen im südlichen 

Bereich nur um eine kurzfristige Verbesserung handelt. 

Die SPD-Fraktion und die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen lehnen eine (Teil-)Asphaltierung 

des Weges ab. 

 

Bürgermeister Dr. Bastian erläutert, dass eine Ortsbesichtigung mit dem Tiefbauamt 

stattgefunden hat und der Weg im nördlichen Bereich in einigermaßen guten Zustand ist. Von 

der Dudenhöfer Straße aus ist der Weg mit einem Poller versperrt und mit Autos nicht 

befahrbar. Die südlichen 150 Meter werden jedoch regelmäßig mit Autos befahren, um die 

Kleingärten neben der Bahnlinie und Gärten der anliegenden Grundstücke zu erreichen. Hier 

ist der Weg in einem schlechten Zustand. Die rückwärtigen Zufahrten zu den Baugrundstücken 

sind keine offizielle Erschließung nur geduldet. 
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Stv. Müller kündigt an, dass die SPD-Fraktion den Antrag ergänzen möchte um den Weg 

zwischen Wasserburg und den Verbrauchermärkten an der Aschaffenburger Straße. 

 

Stv. Giel hält dagegen, dass es hierzu eines neuen Antrags bedarf, da es sich um einen völlig 

anderen Weg handelt, der mit dem Antrag der FWS-Fraktion nicht zu tun hat. 

 

Stv. Rupp von der FWS-Fraktion beantragt, heute keine Abstimmung vorzunehmen. Es wird 

beschlossen, keine Abstimmung vorzunehmen. 

 

 

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Eiles schließt den öffentlichen Teil der Sitzung. Die Vertreter 

des Jugendbeirates verlassen den Sitzungssaal. 

 

 

 

NICHTÖFFENTLICH 

 

Zu 8 Bericht zur ekom21 Verbandsversammlung 

 

Sodann eröffnet der Ausschussvorsitzende den nichtöffentlichen Teil der Sitzung und übergibt 

an Stv. Müller für die Präsentation. 

 

 

 

 

     

Vorsitzender    Schriftführer/in 

 

 


